

Pista nicaragüense para misiones militares rusas

Washington, abril 19 (AP). Un nuevo informe del gobierno dice que una pista de 3.000 metros actualmente en construcción en Nicaragua podría permitir por primera vez a la Unión Soviética realizar misiones militares de reconocimiento a lo largo de la costa oeste de Estados Unidos.

El informe, preparado por los Departamentos de Estado y Defensa, dice que Nicaragua tiene el "potencial de convertirse en el centro de actividades militares y de inteligencia para los soviéticos" en la misma forma en que Moscú ha utilizado a Cuba.

El campo aéreo en Punta Huete, en Nicaragua, podría ser utilizado por los soviéticos como base de vuelos de reconocimiento sobre la costa del Pacífico igual que

patrullan ahora la costa este de Estados Unidos con ayuda de instalaciones similares en Cuba, dice el documento de 27 páginas.

El informe, cuya copia fue entregada a The Associated Press, incluye fotografías que muestran el crecimiento militar realizado en Nicaragua con la ayuda del bloque de países soviéticos.

Según el informe, Nicaragua dio alta prioridad a la conclusión del campo aéreo en Punta Huete. El proyecto "ha consumido un gran porcentaje de la producción total nacional de cemento en los últimos dos años".

La circulación del informe, titulado "El crecimiento militar de los sandinistas" fue preparado para que su

—Pasa a la página 27—

Sistema comunicaciones soviético en Nicaragua

Washington, abril 19 (AP). Técnicos militares soviéticos están construyendo un sistema de comunicaciones en el norte de Nicaragua, que permitirá a las tropas del ejército sandinista responder con mucha mayor presteza a las actividades militares de los rebeldes contrarrevolucionarios, según ha trascendido.

tenido personal militar en Nicaragua desde hace algún tiempo, pero esta es la primera vez que su presencia ha sido comprobada en zonas de combate cercanas a la frontera con Honduras.

La disponibilidad de "informaciones ultrasecretas" de la inteligencia militar estadounidense parece

Se sabe que la URSS ha

—Pasa a la página 38—

Breves Internacionales

Guatemala no renegociará deuda externa

Guatemala, abril 19 (AP). Guatemala no renegociará su deuda externa, que asciende a 2.108 millones de dólares, anunció hoy el presidente del Banco de Guatemala, Oscar Alvarez Marroquín.

Alvarez dijo que "hay suficientes recursos para pagar en los términos convenidos en los préstamos recibidos por Guatemala".

Banqueros anlizan deuda externa de A.L.

Panamá, abril 19 (UPI). Banqueros de más de 25 países concluyeron hoy la Quinta Convención Bancaria en

—Pasa a la página 38—

Esfuerzos desesperados por salvar a Pdte. Neves

Sao Paulo, abril 19 (AP). Los médicos que asisten al presidente electo Tancredo Neves continuaban hoy haciendo esfuerzos desesperados para salvar su vida pero su estado general era "muy grave", según el boletín médico leído por el portavoz presidencial Antonio Brito.

Informó que aunque después de la aplicación de una serie de procedimientos

los "importantes, complejos y decisivos" los facultativos lograron estabilizar en niveles "adecuados" la función pulmonar y el grado de oxigenación de la sangre, resaltó que la situación continuaba siendo grave.

"La lucha de los médicos continúa y, una vez más, puede detener el proceso

—Pasa a la página 54—



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

A ITALIA. Londres, abril 19 (AP). Retrato de Lord Snowdon de la princesa Diana y el príncipe Carlos, emitido hoy en Londres con motivo de la visita que ellos harán a Italia.

Prisión perpetua para un ex jefe de inteligencia

Taipei, Taiwan, abril 19 (AP). El ex jefe de la inteligencia militar fue sentenciado hoy a prisión perpetua por el asesinato de un periodista chino-norteamericano, y dos de sus principales subordinados. Vinculados con el hecho recibirán penas de dos años y medio de cárcel.

Los tres, implicados en el asesinato del escritor Henry Liu por dos figuras del hampa condenadas anteriormente en otro juicio, podrían haber sido condenados a muerte por el tribunal militar que los halló culpables.

Las condenas serán revisadas automáticamente

—Pasa a la página 38—

Solidaridad de Vargas Llosa con pueblo chileno

Santiago, abril 19 (UPI). El escritor peruano Mario Vargas Llosa dijo que su presencia en Chile tiene un sentido de solidaridad con los demócratas chilenos que luchan por la libertad.

En su primera conferencia en Santiago, adonde llegó el miércoles, Vargas Llosa abogó por la libertad y la democracia y fue ovacionado por unos 2.000 asistentes, mientras en las afueras del local vigilaba la policía.

"En los países libres abundan los intelectuales

—Pasa a la página 38—

Cuantioso arsenal recuperan agentes policiales Ecuador

Quito, abril 19 (AP). Un cuantioso arsenal robado hace algún tiempo a la Policía Nacional fue encontrado anoche en un sector desolado cercano a esta capital, informaron hoy fuentes oficiales.

Un total de 94 carabinas, 25 revólveres, 7.500 cartuchos calibre 30, alimentadoras de carabina y uniformes militares fueron recuperados por agentes policiales.

Hace unos dos meses, un comando, supuestamente perteneciente al grupo clandestino "Alfaro Vive", asaltó un cuartel de la policía y se llevó grandes cantidades de armas y uniformes.

El hallazgo del armamento se localizó en la población rural de Cumbaya, a 15 kilómetros al oriente de Quito. Las armas esta-

—Pasa a la página 38—



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

MEDALLA A SOBREVIVIENTE. Washington, abril 19 (AP). El presidente Ronald Reagan entrega una medalla congresional de oro a Ellie Weisel, sobreviviente del holocausto nazi. Eisel narró a Reagan los horrores vividos en aquella época.

Pide a Reagan que no visite cementerio nazi

Washington, abril 19 (AP). El sobreviviente del holocausto nazi Ellie Weisel, al aceptar una medalla congresional de oro de manos del presidente Ronald Reagan, imploró al mandatario que no visite un cementerio nazi donde están enterrados soldados nazis.

Minutos después de la ceremonia, empero, el vo-

ce ro presidencial Larry Speakes, dijo que si bien Reagan visitaría el cementerio, también iría al campamento de concentración de Bergen-Belsen para "rendir tributo a las víctimas del nazismo" antes de trasladarse al Cementerio de Bitburg.

—Pasa a la página 54—

40 personas mueren por cólera en Etiopía

Addis Ababa, Etiopía, abril 19 (AP). Por lo menos cuarenta personas víctimas del hambre han muerto de cólera en la pasada semana en dos centros aislados de alimentación en el norte de Etiopía, aunque el gobierno insiste en que no se ha verificado ningún caso de la enferme-

dad en el país, dijo hoy en esta capital un funcionario francés de auxilio.

Dominique Leguiller, administrador del Programa Médicos sin Fronteras, una organización de voluntarios, dijo a periodistas que 20 personas murieron en

—Pasa a la página 38—

Dirigentes de A.L. han respaldado plan Reagan

México, abril 19 (AP). Muchos dirigentes de América Latina han expresado su respaldo al plan del presidente norteamericano Ronald Reagan para persuadir al gobierno sandinista y a los rebeldes de Nicaragua a buscar un entendimiento en la mesa de negociaciones.

Pero virtualmente todos se oponen de plano a la pro-

visión de cualquier ayuda militar de los Estados Unidos a los insurgentes.

En su gran mayoría favorecen en cambio la iniciativa de paz del Grupo de Contadora formado por Colombia, México, Panamá y Venezuela a fundados en que, si bien sus esfuerzos han sido infructuosos hasta

—Pasa a la página 27—

Los \$14 millones para contras es algo simbólico

Washington, abril 19 (UPI). El plan del presidente Ronald Reagan para ayudar con 14 millones de dólares a los rebeldes nicaragüenses "es simbólico, pero el esfuerzo para derrocar al régimen comunista instaurado en Nicaragua con apoyo descarado de la Unión Soviética demandará cientos de millones de dólares", afirmó hoy el Presidente del Partido Conservador en el exilio, Fernando Aguero.

Aguero formuló sus declaraciones en entrevista con UPI a la que asistieron además el Secretario General del Movimiento Social Demócrata, Wilfredo Montalván; el Secretario General de Solidaridad de Trabajadores Democráticos Nicaragüenses, Zacarías Hernández, y el Presidente de la Empresa Privada Nicaragüense, Fuad

Farach. Todos ellos y sus organizaciones se encuentran en el exilio y tienen domicilio en San José de Costa Rica.

Los dirigentes opositores, que llegaron aquí para apoyar la propuesta de Reagan de asistencia a los rebeldes que será votada la semana próxima en el Congreso, denunciaron al gobierno de Nicaragua como un "régimen totalitario, la tiranía más cruenta de nuestra historia que ha acabado con todas las libertades".

Los dirigentes, que representan además a la Coordinación Opositora Nicaragüense formada el 1 de marzo en Costa Rica, presentaron ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos en la Organización de Estados Americanos, una denuncia por "desplazamientos forzo-

—Pasa a la página 58—



NOTICIA PRINCIPAL. Sao Paulo, Brasil, abril 19 (Reuters). Todos los medios de información de Brasil enfocan diariamente la noticia del presidente Tancredo Neves. Esta tarde se supo que los médicos están haciendo todos los esfuerzos posibles para mantener con vida al mandatario.